

El servicio de Cirugía Plástica y Caumatología en el Hospital Clínico Quirúrgico “Hermanos Ameijeiras”

The Plastic Surgery and Caumatology service at the “Hermanos Ameijeiras” Surgical Clinical Hospital

Alicia María Tamayo Carbón^{1*} <https://orcid.org/0000-0002-5006-266X>

¹Hospital Clínico Quirúrgico “Hermanos Ameijeiras”, Servicio de Cirugía Plástica y Caumatología. La Habana, Cuba.

*Autora para la correspondencia: aliciatamayo67@gmail.com

Recibido: 24/07/2022

Aprobado: 24/07/2022

Prólogo

El desarrollo de la especialidad de Cirugía Plástica y Caumatología en el Hospital Clínico Quirúrgico “Hermanos Ameijeiras” se inició desde el año 1982. El servicio fue progresando y logrando un incremento a la par del desarrollo tecnológico que ha acompañado en los últimos treinta años a las especialidades médico quirúrgicas.

La mayoría de las personas piensan en la especialidad como algo superficial, innecesario, indicado solo para ricos, artistas y famosos. Sin embargo, con el tiempo, la influencia de las redes sociales y su utilidad demostrada en asociación a otras especialidades médicas, se ha vuelto parte de la cotidianidad y en nuestro país resulta accesible para todos.

El recurso humano especializado ha estabilizado sus líneas de trabajo por medio de la protocolización de la asistencia médica, la cual creó las bases para el creciente desarrollo

investigativo en el servicio. La docencia médica de posgrado ha constituido un motor impulsor de las dos actividades antes mencionadas (la asistencia y la investigación).

Se presenta este número en el marco del XL aniversario del hospital, en el que se mostrarán algunos de los resultados obtenidos en estos años de trabajo asistencial, docente e investigativo, ilustrando una combinación de dos aspectos de la cirugía plástica. El más conocido socialmente es el asociado a la belleza (la cirugía estética). El otro, tal vez menos conocido, pero más humano es el referido a la cirugía reparadora donde la reconstrucción asociada a la cirugía oncológica resulta la más revisada. No solo abarcará exposiciones relacionadas con la cirugía vinculada a la reparación de defectos congénitos y adquiridos, sino también se incluirá la atención a los pacientes quemados.

La publicación en este suplemento brinda una compilación de resultados que ilustran la función terapéutica de la especialidad, ya que todas las intervenciones reparadoras solucionan un problema de salud y la variante estética un problema psicológico que de conjunto garantizan el bienestar biopsicosocial. En la misma medida en que se acumulen nuevas experiencias y evidencias estas serán actualizadas. Agradecemos al comité editorial de la revista Acta Médica la posibilidad otorgada de este número especial, siempre en función del desarrollo científico-investigativo y del bienestar del paciente.

Dra. C. Alicia María Tamayo Carbón

Jefa de servicio de Cirugía Plástica y Caumatología

Hospital Clínico Quirúrgico “Hermanos Ameijeiras”

Conflicto de intereses

La autora declara que no tiene conflicto de intereses.